

Vernehmlassung

Grundangebot des öffentlichen Verkehrs 2024–2027



Sozialdemokratische Partei
Kanton Schwyz

Pfäffikon, 7. Juni 2023

Vernehmlassung: Anpassung des Grundangebots des öffentlichen Verkehrs 2024–2027

Sehr geehrter Herr Landammann
Sehr geehrte Frau Regierungsrätin
Sehr geehrte Herren Regierungsräte
Sehr geehrte Damen und Herren

Die Sozialdemokratische Partei (SP) des Kantons Schwyz bedankt sich für die Einladung zur Vernehmlassung betreffend die Anpassung des Grundangebots des öffentlichen Verkehrs und äussert sich gerne nachstehend zu den zwei Themen der Grundangebotsanpassung.

Verlängerung der Geltungsdauer des Grundangebots bis 2028

Die bundesweite zeitliche Harmonisierung der Bestellperioden im regionalen Personenverkehr mit den Leistungsvereinbarungen Infrastruktur unterstützen wir grundsätzlich. Wir sind jedoch der Meinung, dass die budgetierten Kosten 2027 nicht unverändert auf das angehängte Jahr 2028 weitergeschrieben werden dürfen.

Antrag:

Die Vollkosten Verkehrsangebot 2028 sollen auf 130 Mio. Franken budgetiert werden.

Begründung:

Eine Teuerung von ca. 2 Prozent ist einzuberechnen. Damit wird auch der angespannten Situation auf dem Arbeitsmarkt und den erwarteten Lohnerhöhungen Rechnung getragen.

Aufnahme eines Nachtangebots in das öV-Grundangebot ab 2025

Wir begrüssen die zeitnahe Aufnahme eines Nachtangebotes in das öV-Grundangebot, da es dem Bedürfnis der wachsenden Bevölkerung in unserem Kanton entspricht. Nächtliche Mobilität mit öffentlichen Verkehrsmitteln ist zeitgemäss und wichtig und trägt zur sozialen Vernetzung bei. Ein Beweis hierfür ist z.B. die N29 Richterswil–Schindellegi, die seit der Abschaffung des Nachtzuschlages eine Erfolgsgeschichte ist. Es sind jedoch nicht nur die Beziehungen in

die grösseren Städte Zürich und Luzern ein Bedürfnis. Auch die nächtliche Mobilität innerhalb der Regionen unseres eigenen Kantons muss verbessert werden.

Antrag zu «Ziele»:

Wir beantragen als Teil des Nachtgebots auch die aktuellen regionalen Verbindungen in der March, ins Muotathal, nach Gersau und nach Rothenthurm um eine Stunde zu verlängern.

Begründung:

Auch innerhalb unseres Kantons finden Abendveranstaltungen statt (Kultur, Sport), die für das Zusammenleben wichtig sind und durch gute Erreichbarkeit mit dem öffentlichen Verkehr an Attraktivität gewinnen können.

Antrag zu «4.2» - begleitender Bericht:

Wir beantragen die Prüfung der Einbindung des Regioexpress Zürich–Luzern RE 2603 ins Nachtangebot.

Begründung:

Es handelt sich hierbei um eine attraktive Nachtverbindung zur Erschliessung des Talkessels, die nicht im Entwurf aufgenommen worden ist. Der Regioexpress Zürich–Luzern hält in Zug nach nur 25 Minuten Fahrzeit ab Zürich.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

Sozialdemokratische Partei

Kanton Schwyz

Karin Schwiter
Präsidentin

Luka Markić
Partei- und Fraktionssekretär